

Cérémonie des Vœux de Steene

mardi 06 janvier 2026 à 18h30

Bonsoir à toutes et à tous,

Permettez-moi de saluer les personnalités qui me font l'honneur et l'amitié d'avoir répondu à mon invitation et je les remercie de leur présence :

Monsieur le Sous-Préfet de Dunkerque, excusé

Mme Marie LERMYTTE, sénatrice du Nord, Conseillère Régionale, qui retenue au Sénat est représentée ce soir, par sa collaboratrice, Mme Bérengère BOURIEZ

Monsieur André FIGOUREUX, Président de la CCHF et ses vice-présidents et Vice-Présidentes,

Monsieur Jean-Luc DARCOURT, Conseiller Départemental et Mme Barbara BAILLEUL, Conseillère Départementale, absente et représentée par des élus de la mairie de Coudekerque-Branche.

Monsieur Jean-Pierre DECOOL, parlementaire honoraire, cher Jean-Pierre

Mesdames et messieurs les maires ou élus des communes voisines

Mesdames et messieurs les élus du Conseil Municipal de Steene,

Mesdames et messieurs les membres du CCAS de Steene,

Mesdames les enseignantes des écoles Emile Zola et Pierre Dewaele

Monsieur WULLENS Guillaume, Conseiller DGFiP auprès des collectivités

Adjudant Chef ROUDAUT, commandant par intérim de la brigade de Gendarmerie de Hoymille, cher Erwan

Madame WITKOWSKI Virginie, Directrice de Terre de Flandre Tourisme

Mesdames et messieurs les directeurs ou représentants de nos partenaires publics et/ou privés (la CCHF, TE Flandre, Noréade, Enedis, Sivom des Rives de l'Aa, SIROM)

Mesdames et messieurs les présidents ou représentants des associations de Steene

Mesdames et Messieurs en vos titres, grades et qualités,

Mesdames et Messieurs,

Chères Steenoises, cher Steenois, chers amis,

C'est avec grand plaisir que je vous accueille pour cette traditionnelle cérémonie des vœux, moment privilégié s'il en est un, de convivialité et de rencontre. Cette année encore je suis heureux de constater que vous êtes toujours aussi nombreux à vous joindre à nous pour l'occasion. Je vous remercie de votre présence et de votre fidélité. Je vous présente, à chacune et à chacun d'entre vous, mes vœux les plus chaleureux et les plus sincères de bonheur, de santé et de prospérité.

Il est de tradition, au cours de cette cérémonie, au-delà de formuler des vœux de bonne année, de présenter le bilan des actions menées à bien par la municipalité pendant l'année écoulée ainsi que les orientations et les grands projets qui seront

mis en œuvre pour l'année à venir et même au-delà. Normalement cette tâche revient au 1er adjoint, qui absent de la région ne pourra le faire. Et finalement, c'est parfait, car cette année, cela n'est pas possible, les élections étant proches, (non pas que nous n'ayons ni bilan ni perspectives, bien au contraire), mais, comme vous le savez, la loi électorale nous interdit, de communiquer sur l'action municipale. Néanmoins je vous donnerai quand même quelques chiffres pour 2025, chiffres connus de tous et repris dans la lettre de votre maire distribuée dernièrement.

En 2025, la commune de Steene a réalisé environ 173 000 euros d'investissement en grandes parties en lien avec ses bâtiments communaux pour des travaux dans le cadre des économies d'énergie et du bien être (changement de menuiserie à l'école Dewaele, remplacement du chauffage au gaz par une pompe à chaleur ici dans la salle Devos, de son éclairage passé en LED, de sa nouvelle sonorisation, du prochain remplacement d'une grande partie de ses menuiseries, de la mise aux normes PMR de nos bâtiments,...). Pour ces réalisations, la commune a perçu plus de 58 000 euros de subventions. Je voudrais donc remercier nos partenaires : l'Etat, la Région, le Département et la CCHF pour leurs aides financières qui sont des bouffées d'air importantes pour la réalisation de certains projets coûteux. Merci Monsieur le Président FIGOUREUX pour les fonds de concours et les enveloppes travaux mis en place par la Communauté de Communes et qui nous permettent de financer les travaux de voiries et nos projets chaque année. Car comme chacun sait que sans ces aides, la commune n'aurait pas les moyens de financer certains projets ou tout simplement la réfection de ses routes communales.

En 2025, l'encours de notre dette s'élève à 378 049 euros ce qui représente 272 € par habitant. Soit une réduction de la dette de 40 % depuis 2020.

A noter que de par sa gestion saine de ses finances, la commune a ramené sa capacité de désendettement de 13 années en 2021 à moins de 5 années en 2025.

Je vais m'arrêter là pour les chiffres de 2025.

Pour autant, je vous parlerai tout de même de Steene : Vous savez, ce village où il fait bon vivre !!! Ce village qui, par son esprit fait de solidarité et de convivialité, sait rassembler toutes les générations et unir ses habitants pour préserver cette quiétude.

J'en veux pour preuve l'attraction que notre village exerce sur de nombreuses personnes. Celles qui ne veulent pas le quitter et celles venues chercher ici une qualité de vie, difficile de retrouver ailleurs, à si courte distance du littoral dunkerquois. Pour rappel, le dernier recensement de la commune en début 2025, reprend une population de 1425 habitants.

Je profite pour souhaiter la bienvenue à tous ceux qui ont fait ce choix en 2025. J'ai également une pensée pour ceux qui nous ont quitté l'année dernière ainsi qu'à leurs familles et je félicite à nouveau ces jeunes couples qui ont choisi la voie du mariage. Le bien vivre ensemble est la solidarité, le lien social qui se tisse chaque jour, la convivialité, la proximité et cette appartenance, cette identification qui fait de

chaque citoyen un Steenois.

C'est de cet état d'esprit qui anime notre village et de tous ceux qui, par leur investissement au quotidien le font vivre, que je voudrais vous entretenir, et surtout leur rendre hommage et les en remercier.

Je veux parler du personnel municipal, des élus, du monde associatif et de nos partenaires.

Tout d'abord, permettez-moi de remercier l'ensemble du personnel municipal pour son implication de tous les jours et son professionnalisme, qui, comme vous le savez sur les petites communes sont amenés à être polyvalents et à s'adapter à toutes les situations. Ils sont tous beaucoup sollicités dans des domaines divers et variés parfois même au-delà de leur domaine de compétence et malgré cela, les missions qui leur sont confiées sont toujours menées à bien. On peut les applaudir. Merci à Sabine, Nathalie, Pascal, Emeline, Joël, Corinne, Nathalie, Dominique, Claudie, Hakika, José, Jérémy et Christine pour votre sens du service public pour le bien vivre des Steenois.

Le dynamisme d'un village se mesure également au dynamisme de ses associations. Avec 15 associations dont le comité des fêtes communales, la vie associative à Steene est d'une grande richesse de par la diversité des activités proposées, que ce soit dans le domaine social, scolaire, culturel, patrimonial, patriotique ou sportif. Je veux parler des présidentes et des présidents de ces associations, mais aussi de tous les bénévoles qui œuvrent pour faire de notre village, un village attrayant où l'on se sent bien. Merci pour votre dévouement et votre implication dans la vie municipale. On peut vous applaudir.

Ce même état d'esprit de service à la population anime également nos enseignantes, nos artisans, nos professionnels de santé, nos commerçants sédentaires et ambulants, nos artistes, nos auto-entrepreneurs et nos agriculteurs présents sur notre village et qui se dévouent chaque jour, pour le bien être des Steenois et des autres.

Merci également à notre prestataire, Proxi-services pour sa présence à nos côtés dans la gestion de la cantine, du périscolaire et des centres de loisirs sur la commune.

Mais notre village ne serait pas ce qu'il est aujourd'hui sans la présence à nos côtés de nos partenaires, tous ces acteurs habités là encore, du même état d'esprit, celui du service au public. Je veux citer notamment : Les services de l'État, le Conseil Régional, le Conseil Départemental, notre Communauté de Communes des Hauts de Flandres, sans oublier les maires des communes environnantes, TE Flandre, Noréade, Enedis, GRDF, le Sivom des Rives de l'Aa, le SIROM. Sans leurs aides techniques et financières, nombre de nos projets n'auraient pu aboutir.

Et j'y associe les corps constitués des Sapeurs-Pompiers et de la Gendarmerie Nationale. Tous ces acteurs qui au quotidien veillent sur notre sécurité, méritent d'être chaleureusement remerciés, car leurs tâches ne sont pas aisées. Bravo et

merci à vous ! Je pense que l'on peut tous les applaudir.

Depuis le début de mon intervention, je vous ai parlé de l'état d'esprit qui anime notre village, les Steenois et tous ceux qui travaillent au quotidien pour le bien vivre ensemble. Il y a une autre catégorie de personnes engagées dans l'action municipale. Ce sont les élus. Être élu, ce n'est pas une profession, loin de là, c'est un engagement, c'est une mission, c'est porter en soi le sens de l'intérêt général avant son intérêt personnel.

Un état d'esprit d'équipe et de solidarité qui a été présent chez tous ceux qui m'entourent aujourd'hui. Je veux les saluer, leur rendre hommage et les remercier pour leur engagement, leur investissement, leur présence, leur proximité, leur dévouement, leurs convictions pour toutes ces valeurs partagées mises au service de leurs concitoyens. Tous ces élus qui donnent de leur temps sans compter, parfois, pour ne pas dire souvent, au détriment de celui qu'il consacre à leur vie personnelle. Et puisque c'est une soirée d'hommage, je pense que c'est le moment pour moi, de mettre à l'honneur et de remercier très chaleureusement tous les conjoints et les familles de ces élus et donc mon épouse et mon fils pour leur grande patience et leur esprit de partage. Je vous en suis reconnaissant et vous demande votre indulgence si parfois j'en ai abusé.

Je vous remercie de l'honneur que vous m'avez fait en me confiant ce mandat de Maire, cette mission si passionnante même si elle est parfois un peu difficile à assumer. Mais vous étiez là. Je suis fière du travail que nous avons accompli tous ensemble pour Steene. Soyez assurés de ma reconnaissance. Merci d'avoir été à mes côtés, merci de votre investissement au quotidien mais aussi et surtout merci de votre amitié. Je vous demande de bien vouloir les applaudir.

Mais je ne voudrais pas oublier de remercier les Conseillers Municipaux de l'opposition avec qui, au-delà de nos nécessaires différences et même de nos divergences, nous avons pu débattre utilement et travailler pour l'avenir de notre village en toute sérénité. Comme quoi, entre gens de bonne intelligence il est aisé de trouver une entente. Il serait bon que certains élus nationaux en ce moment en prennent exemple.

Enfin, je voudrais terminer sur une surprise, presque un scoop ! Figurez-vous que dans quelques semaines se tiendront les élections municipales ! Soyons honnêtes, beaucoup y pensent ici, et je ne suis pas le dernier. Voilà pourquoi, en conclusion de mon propos, j'aimerais en dire un mot, ou plus exactement exprimer un souhait. Il ne concerne pas le résultat des élections, ni mon choix de continuer ou pas. Il ne m'appartient pas évidemment, de guider ici votre choix. Il m'appartient, en revanche, en tant que Maire actuel de souligner devant vous combien le fait de voter est un acte important. Ce droit, nous l'avons conquis progressivement avec le temps. Souvenons-nous qu'il y a plus de 80 ans, les femmes en étaient privées ! Voter pour choisir ceux qui dirigent n'est pas un acte anodin.

A l'heure où l'on voit dans le monde monter les radicalismes de tout bord, A l'heure où l'instrumentalisation de la peur et du désespoir est monnaie courante A l'heure où dans de nombreux pays des femmes et des hommes meurent pour avoir seulement tenté d'exercer ce droit qui nous semble tellement évident,

J'estime qu'aller voter en France, patrie des droits de l'Homme, est plus qu'un droit, c'est tout simplement un devoir.

Alors, je forme pour 2026 le vœu d'une mobilisation montrant encore combien les Français sont attachés à leur démocratie.

Et pour boucler la boucle, selon l'expression qui convient, et puisque j'ai beaucoup parlé de l'état d'esprit chaleureux qui anime notre village, j'exprime le vœu qu'il perdure au fil des années à venir.

Pour l'heure et pour conclure, au nom de tout le Conseil municipal, et en mon nom, j'adresse à chacune et à chacun d'entre vous, mes vœux les plus sincères et les plus chaleureux, de belle et bonne année pour vous-même et pour les vôtres.

Et vive Steene !!